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Prot.n. S/ 75-2 - del 10-6 -2024 
allegati n. 1 

 

Al: Presidente Nazionale Onorario ANVVF 
Ai Consiglieri Nazionali 
Ai Presidenti Provinciali 

Al Presidente Nazionale del Collegio dei Revisori dei Conti 
 Al Presidente Nazionale del Collegio dei Probiviri 

Ai: Coordinatori Facenti Funzioni della  
Basilicata, Umbria, Abruzzo, Sicilia 

Loro Sedi 
 
 

OGGETTO: Trasmissione Verbale del Consiglio Nazionale in VDC del 29 aprile 2024-  
 
 

In osservanza all’art. 17 punto 10 dello Statuto Nazionale si trasmette il Verbale di cui all’oggetto 

 
 
 

Dalla Sede 10 -06-2024 
 
 

Il Segretario Nazionale 

Pino Copeta 
(firma autografa depositata agli atti) 
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Verbale di riunione Consiglio Nazionale in VDC del 29 aprile 2024 
 

Come da regolare convocazione il giorno 29 aprile, alle ore 9,00 si è riunito in Video Conferenza il Consiglio 
Nazionale per discutere il seguente ordine del giorno: 
 
1. Rendiconto Previsionale di cassa Bilancio Preventivo anno 2024- Provvedimenti 
2. Informativa al Consiglio Nazionale – Nomina Vice Presidente 
3. Varie ed eventuali 
 
Sono presenti:  
Marchionne Enrico, Copeta Giuseppe, D’Attanasio Carlo, Burchietti Luciano, Eugenia D’Asta, Liborio Orlando,
Tiziano Cerri, Ermanno Vaccari, Andreanelli Gianni, Camaioni Giacomo, Chiarullo Giovanni, Zangarini Gianni, 
Zanardo Antonio, Vianello Adriano, Cocci Angiolino, Bacciotti Damiano, Megale Giuseppe, Maurizio Saponaro, 
Martin Delfio, Clementi Luigi, Enrico Cacioni, Maurizio Micheletti, Antonio Ippolito, Dario Zangarini, Rapallini 
Elio, Martusciello Rosario, Pilotto Alberto. 
 
Presidente Nazionale Onorario: Gioacchino Giomi 
Consiglieri Nazionali deleganti: (Pedroni Otello, Delega Ermanno Vaccari,2) Moschetti Paolo (delega Luigi 
Clementi2) Nicola Colangelo (Delega Tiziano Cerri2) (Piergiorgio Rigardo delega Rapallini Elio2) (Sparnacci 
Mario, Delega Bacciotti Damiano2) 
Assenti Giustificati: Loberto Giuseppe, 
Assenti ingiustificati: Salvati Nicola, 
 
Sono presenti senza diritto di voto: il Presidente Nazione del Collegio dei Revisore dei conti e del Collegio dei 
Probiviri - Sechi Giuseppe - Paolo D’Anna. 
 Invitati: Coordinatori Regionali facenti funzioni – presenti Scarpitti Sergio, Rozzi Paolo 
 
Prima di procedere agli adempimenti previsti per tale assemblea il Presidente Nazionale Onorario Gioacchino 
Giomi, rivolge un saluto a tutti i presenti augurando buon lavoro. 
Il Segretario Nazionale Pino Copeta, comunica all’assemblea i Consiglieri Nazionali che hanno prodotto delega 
e invita il Presidente Nazionale Marchionne a prendere la parola, il quale invita i convenuti a rispettare un 
minuto di raccoglimento in memoria dei nostri caduti e dei Vigili del Fuoco, mentre recita la Preghiera dei 
Vigili del Fuoco in onore di Santa Barbara, al termine propone come presidente dell’assemblea il consigliere 
Gianni Andreanelli, il quale indica come segretario verbalizzante il consigliere Pino Copeta, l’assemblea
approva all’unanimità.  
Il Presidente dell’assemblea Gianni Andreanelli ringrazia della fiducia e auspica una serena discussione sui 
punti all’ODG.  
Introduce il primo punto all’ordine del giorno e passa la parola al segretario nazionale Pino Copeta; 

1. Rendiconto Previsionale di cassa Bilancio Preventivo anno 2024- Provvedimenti 
Passa la parola al Tesoriere Nazionale Carlo D’Attanasio che espone dettagliatamente il Rendiconto
Previsionale di Cassa distinta in 5 capitoli che vede il coinvolgimento di tutti i Soci dell’ANVVF_ CN per
raggiungere gli obiettivi proposti e consolidare la collaborazione con il Corpo Nazionale dei Vigili del Fuoco e 
intraprendere importanti iniziative in tutte le realtà Nazionali-Regionali e Provinciali 
Naturalmente il Consiglio Nazionale è la sede Istituzionale preposta ad assicurare le decisioni operative 
necessarie al raggiungimento degli obiettivi. 
Dopo la relazione del Tesoriere il Presidente Andreanelli dichiara aperto il dibattito e chiede di poter intervenire 
Paolo D’Anna il quale dichiara che la sua è una considerazione generale sul documento che è da considerarsi 
come un documento programmatico di crescita sociale dell’Associazione il bilancio sociale documento dove si
indicano obiettivi e finalità proiettati nell’arco degli anni.
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Pino Copeta chiarisce che L’Associazione deve operare in funzione del vigente statuto nazionale approvato il
15 aprile 2015 e s.m.i. approvate dal Congresso straordinario in data 18 novembre 2016 che con provvedimento 
dell’agenzia delle entrate Direzione Regionale del Lazio viene iscritta all’Anagrafe delle ONLUS. 
 In data 9 ottobre 2020 il Congresso Nazionale Straordinario ha aggiornato lo statuto vigente alla normativa del 
Terzo Settore demandando al Consiglio Nazionale ogni azione per presentare domanda di iscrizione al RUNTS 
alla Sezione ODV e qualora si verificassero le condizioni alla Rete Associativa previa modifica dello statuto 
approvato in data 9 ottobre 2020. 
In considerazione della fase transitoria in attesa della pubblicazione del parere della Commissione Europea 
l’Associazione Nazionale è tenuta fiscalmente al rispetto di quanto previsto all’art.10 del D.lgs. 460/1997. 
È necessario ricordare, inoltre, che il Consiglio Nazionale ai sensi dell’art. 16 dello Statuto Nazionale “valuta ed
approva il Bilancio Preventivo in questo caso per l’anno 2024” 
continua a dare ulteriori notizie per gli interventi sullo statuto sia per la disponibilità espressa da parte del 
Presidente Grimaldi e di tutto l’Ufficio di Presidenza, nella precedente legislatura, assicurata alle Sezioni che 
hanno avuto bisogno per le procedure di iscrizione come ETS e sia per gli aggiornamenti ai Loro stessi Statuti 
per le prescrizioni richieste dalle varie Regioni. 
Al momento siamo a 94 Sezioni Iscritte nell’Elenco del RUNTS e siamo in diretto contatto con il Notaio che 
nell’ottobre anno 2020 notificò lo Statuto, per valutare la possibilità di iscrizione al RUNTS prima della 
pubblicazione del parere della Commissione Europea che ha tempi lunghissimi. 
A questo punto chiarisce che bisogna passare alla votazione del bilancio. 
Il Presidente Andreanelli chiede ai presenti di procedere alla votazione del Bilancio e della relazione esposta e 
ben chiarita dal tesoriere D’Attanasio. 
Il consigliere Gianni Zangarini chiede al Presidente la parola perché deve fare una dichiarazione di voto: 
dichiara che si asterrà sulla votazione di questo bilancio di previsione perché le norme non prevedono una 
votazione così articolata e pertanto propone che l’Ufficio di Presidenza debba fare, subito, una convocazione
della Commissione Statuto e quindi decide di Astenersi. 
Enrico Marchionne interviene dicendo che la convocazione della Commissione Statuto è già in programma e 
non deve temere che non si faccia e comunque bisogna VOTARE il Rendiconto Previsionale di cassa 
Bilancio Preventivo anno 2024 come previsto nell’o.d.g. di questa convocazione. 
Il Presidente Andreanelli conferma quanto detto dal Presidente Marchionne e dà seguito alla Votazione sul 
Rendiconto Previsionale di cassa Bilancio Preventivo anno 2024, restando in attesa della convocazione della 
Commissione Statuto. 
SI PROCEDE ALLA VOTAZIONE: 
Votanti                         n.    32 
Voti favorevoli            n.   26 
Astenuti   n.   6 

 2. Informativa al Consiglio Nazionale – Nomina Vice Presidente 
PRENDE LA PAROLA IL Presidente Marchionne e per l’informativa del 2° punto dell’o.d.g. dichiara che la
sua proposta per la nomina del Vice Presidente ha deciso che sarà il consigliere e componente dell’ufficio di
Presidenza quale referente Responsabile del Settore “MEMORIA STORICA” TIZIANO CERRI 
Si chiede ai presenti di votare per questa proposta del Presidente: 
Votanti                         n.    32 
Voti favorevoli            n.    30 
Contrari Consiglieri  n. 2 
Enrico Cacioni – Dario Zangarini 
La proposta viene approvata con n. 2 consiglieri contrari. 
 
3. Varie ed eventuali 
 
Al 3° punto dell’o.d.g. “Varie e eventuali” il Presidente Marchionne comunica all’Assemblea che per quanto
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concerne la Presidenza della Commissione Statuto sarà lui stesso a mantenerne la Presidenza. 
Il consigliere Angiolino Cocci a questo punto lascia la riunione come già anticipato ed anche il Presidente 
onorario Gioacchino Giomi che ha comunicato di avere un impegno improrogabile.  
Si riapre il dibattito e chiedono di parlare i consiglieri Giovanni Zangarini e Antonio Zanardo perché in merito 
alla dichiarazione del Presidente Marchionne, dicono che deve essere sempre presente a tutte le Commissioni 
anche se c’è il Presidente nominato per ogni Commissione. 
Marchionne dichiara che questa Commissione è molto importante e l’ha fatto per accelerare i lavori. 
Il segretario Pino Copeta introduce l’argomento tariffe ACI inerenti ai rimborsi per gli spostamenti sia dei 
Consiglieri Nazionali, che ai Vari Organi Associativi, ricollegandosi alle richieste espresse nella riunione del 
Consiglio Nazionale svoltosi a Cervia. 
Per cui dichiara che è imminente una riunione del Settore Statuti e Regolamenti per proporre all’Ufficio di
Presidenza Nazionale, le varie soluzioni, che saranno successivamente valutate in Consiglio Nazionale. 
Successivamente COPETA tratta l’argomento, dello Studio Commercialista che deve seguire l’attività
dell’ANVVF-CN, perché dallo Studio E-IUS, nostro consulente, abbiamo ricevuta una richiesta di aumento 
della parcella pari a (€ 6.644 alla scadenza del contratto) per cui ci siamo informati e sentito lo STUDIO 
BELVISI SRL STP dal quale abbiamo ricevuto una proposta di consulenza pari a € 1777 annuali e pertanto
dovremmo decidere in Consiglio Nazionale la soluzione migliore per il bene dell’ANVVF-CN. 
Il tesoriere Carlo D’Attanasio precisa che lo STUDIO BELVISI SRL STP ci è stato sempre vicino e aiutato 
in molte situazioni dell’Associazione. Pensa che questa scelta potrebbe essere quella giusta, che potrebbe 
aiutarci anche nelle questioni inerenti al passaggio al Terzo Settore. 
MARCHIONNE tiene a precisare che lo STUDIO BELVISI SRL STP, sarebbe da prendere in seria 
considerazione, perché la soluzione migliore per l’ANVVF-CN oltre alla professionalità nel settore ha la 
conoscenza della specificità della nostra Struttura Associativa. 
Carlo D’Attanasio, specifica che lo STUDIO BELVISI SRL STP per ben 4 anni ha fatto la consulenza e 
l’attività commerciale per la nostra Associazione GRATUITAMENTE ed ha dato la sua disponibilità a poter 
tornare a seguire la Nostra Struttura Associativa. 
Il consigliere COPETA per la questione dello STUDIO BELVISI SRL STP dice che nell’ottica del nostro
risparmio, ma soprattutto per tutte le attività dell’Associazione sarebbe professionalmente lo Studio giusto che 
ci garantirebbe Professionalmente, Economicamente oltre alla piena conoscenza della Nostra struttura 
Associativa, anche per l’ingresso al 3° settore. 
Ritiene quindi opportuno che si affidi la tenuta della contabilità allo STUDIO BELVISI SRL STP 
Così propone al Consiglio Nazionale di valorizzare la scelta dell’Ufficio di Presidenza per la proposta fatta. 
Pertanto bisogna passare alla votazione della proposta dell’Ufficio di Presidenza sul cambio dello studio
commercialista. 
Gianni Andreanelli contestualmente chiede se il recesso del contratto è in regola con i tempi e Pino Copeta 
conferma che siamo perfettamente in tempo per evitare ulteriori aggravi economici per l’ANVVF-CN 

 Dopo aver confermato all’assemblea che l’ufficio di Presidenza ha valutato attentamente la proposta si 
è dato seguito alla Votazione con i risultati di seguito riportati: 

Votanti                         n.    32 
Voti Favorevoli           n.    30 
Contrari Cacioni Enrico n. 1 
Astenuto Dario Zangarini n.1 
 
Iscrizione al 3° Settore Sezioni ANVVF-CN Rete Associativa  
GIANNI ZANGARINI non mette in dubbio tutto ciò che ha fatto e fa l’Ufficio di Presidenza, ma pensa che la
scelta di essere ODV è importante. Nel nostro. Statuto c’è scritto cosa fa l’Associazione e svolge queste attività
e allora dobbiamo decidere cosa essere “ODV o APS”. Allora bisogna essere risolutivi con le Sezioni che 
ancora non hanno deciso di iscriversi, e pertanto dobbiamo dire alle Sezioni che devono applicare le regole
dello Statuto Nazionale. Le norme degli ETS sono chiare e quindi bisogna applicare quelle. 
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INVITO 25 ANNI della FERVICREDO - ''PRESERVARE LA SICUREZZA E ONORARE LE 
VITTIME - Rispettare il passato, costruire il futuro''. SIMPOSIO NAZIONALE 22 aprile 2024 
Interviene il consigliere Antonio Zanardo: 
Desidera portare a conoscenza dell’Assemblea che insieme a Gianni Zangarini è stato all’incontro in oggetto
indicato, al quale l’Ufficio di Presidenza li ha delegati a partecipare, e dichiara che è stato un incontro molto 
interessante e crede che anche noi dovremmo prenderne atto per cominciare anche noi a procedere in quel 
senso. Attraverso la Commissione Vestiario dovrebbe essere ripreso il concetto dell’UNIFORME che ancora
non sembra essere chiara. Ricorda che dobbiamo riprendere lo studio dello Statuto e sollecita il Presidente 
Enrico Marchionne su questo argomento. 
Enrico MARCHIONNE dice che questo suggerimento di idee sarà oggetto di approfondimento con il 
contributo di tutti e quindi dichiara che vedrà cosa si può fare, perché ancora ci sono svariate difficoltà anche a 
livello economico. 
Linee Guida Pompieropoli 
il consigliere Maurizio SAPONARO propone di fare delle linee guida così tutti si possano attenersi alle regole 
per ogni attività delle Sezioni. 
COPETA ricorda che le linee guida ci sono già, per cui bisognerebbe impegnarsi sulla formazione per dare 
forza al concetto espresso da ZANARDO, anzi chiarisce all’assemblea che questa attività è stata studiata e ben 
strutturata dal COMITATO TECNICO SCIENTIFICO, avvalorata dall’Ufficio di Presidenza e dal Consiglio
Nazionale. 
Carlo D’ATTANASIO sollecitando che al più presto si possano organizzare degli incontri tematici su questi
argomenti per la crescita sia dei Coordinatori che dei Presidenti e perché no, anche per i soci volenterosi.  
Infine ricollegandosi alla richiesta dei rimborsi, manifesta che nelle note che pervengono alla Tesoreria per i 
rimborsi bisogna osservare il Regolamento, per evitare che alcune richieste non chiare, possano essere respinte 
e/o eventualmente accettate, solo UNA TANTUM. 
Il consigliere E. RAPALLINI si dichiara d’accordo con quanto espresso dai Consiglieri del Veneto, sulla parola 
SICUREZZA e poi fa ricordare che proprio l’ing. Emilio Occhiuzzi ha ben espresso questi concetti proprio nel 
documento che riguarda il vademecum delle Pompieropoli. 
Paolo Rozzi chiede di poter intervenire, dichiarando che forse tra di noi in questa riunione è l’unico Presidente
di sezione presente perché facente funzione e pertanto fa una riflessione che vuole estendere all’assemblea; è 
dal 1997 nell’Associazione Nazionale e nella Sezione di Terni dove lui è il Presidente, è ben consolidata 
l’attività “Pompieropoli” e sempre presente sul territorio per le moltissime richieste che ricevono, per cui ha 
sempre seguito le direttive del Nazionale oltre alle Linee Guida e si è trovato sempre bene sia per le attrezzature 
che per la sicurezza. 
Il consigliere ZANGARINI riprende la questione rimborso dicendo che l’applicazione delle tariffe ACI sì ma 
dovrebbe passare dal consiglio direttivo della sezione e poi pensare ad una aliquota media con tariffe 
onnicomprensive. 
Prima di passare alle conclusioni chiede di poter intervenire Tiziano Cerri il quale dice che completata questa 
operazione di voto, desidera ringraziare per l’incarico confermatogli e si dice disponibile a lavorare in sintonia
con tutti e ringrazia Marchionne per avergli dato fiducia, si dichiara disponibile a tener presente ogni argomento 
di cui oggi abbiamo discusso per poter migliorare il nostro percorso. 
Sia il presidente Marchionne che il presidente della seduta Andreanelli ringraziano i presenti dichiarando che è 
stato un incontro molto propositivo e che ha dato spunti per poter portare avanti ogni argomento trattato. 
 
 Si conclude questa giornata lavorativa alle ore 12.30.

Il segretario verbalizzante il Presidente dell’assemblea 
COPETA GIUSEPPE GIANNI ANDREANELLI 

 
(firme autografe depositate agli atti)

 
 
 


